

VI. SIMPULAN DAN SARAN

A. Simpulan

Berdasarkan hasil dari penelitian yang telah dilakukan, dapat diambil kesimpulan bahwa :

1. Rata-rata pendapatan rumah tangga per tahun yang diterima oleh penduduk di dalam kawasan industri lebih besar bila dibandingkan dengan pendapatan masyarakat di luar kawasan industri. Pada penduduk di dalam kawasan yaitu sebesar Rp 25.673.621,55 yang lebih didominasi oleh pendapatan di non usahatani, dan untuk masyarakat di luar kawasan industri adalah Rp 16.630.950,07 yang didominasi oleh pendapatan usahatani. Hasil uji t menunjukkan bahwa kawasan industri signifikan berpengaruh terhadap pendapatan yang diterima oleh penduduk di dalam dan luar kawasan industri dengan nilai t_{hitung} 1,800 (taraf kepercayaan 92,4%, α 0,076).
2. Hasil dari analisis distribusi pendapatan dengan menggunakan Indeks Gini, Kurva Lorenz dan kriteria Bank Dunia menunjukkan bahwa distribusi pendapatan penduduk pada lokasi di dalam kawasan industri terdistribusi lebih baik bila dibandingkan dengan distribusi pendapatan penduduk di luar kawasan industri

3. Analisis kesejahteraan rumah tangga dengan menggunakan kriteria Sayogyo (1997) dan BPS menunjukkan bahwa pada rumah tangga di dalam kawasan industri lebih sejahtera bila dibandingkan dengan masyarakat di luar kawasan industri.

B. Saran

Saran yang dapat diberikan dalam penelitian ini adalah :

1. Bagi penduduk di dalam kawasan industri sebaiknya lebih memaksimalkan kegiatan usahatani yang dilakukannya, karena nilai R/C usahatani di dalam kawasan industri lebih kecil dibandingkan dengan nilai R/C usahatani di luar kawasan industri untuk luasan yang sama, meskipun penduduk di dalam kawasan industri sudah memiliki sumber pendapatan lain. Bagi penduduk di luar kawasan industri sebaiknya lebih banyak melakukan variasi pekerjaan tambahan, seperti berwirausaha atau berusahatani di luar usahatani utama. Hal ini penting untuk menambah pendapatan rumah tangga penduduk.
2. Bagi peneliti lain yang ingin melakukan penelitian sejenis, sebaiknya lebih fokus terhadap pengujian faktor-faktor yang mempengaruhi pendapatan rumah tangga di dalam kawasan industri dan di luar kawasan industri, karena pendapatan ke dua penduduk tersebut berbeda.